

いい日旅立ち

背番号15 生き方優れものの話

今から30年以上前、私は札幌市中央区のK中学校に新卒として赴任しました。
その当時、出会った1人の生徒（A君）の話を記します。

A君はK中学校の野球部員、その年、K中学校は中体連で快進撃を続け全道大会出場を果たした。しかし、当時2年生であったA君はレギュラーの力量はなく**背番号15**、ベンチ入りがやっとの選手であった。全道大会でチームが敗退した際、A君は誰よりも悔し泣きをしていたと当時の監督（部活動顧問）は語っていた。

年度が変わり、3年生になったA君はレギュラーの座を獲得するとともにチームのキャプテンにもなった。しかし、チームの雰囲気は前年とは違った。練習はダラダラ、チームワークは乱れ、中体連も地区大会で1勝するのがやっと、チームは前年の全道大会出場で燃え尽きていた。

キャプテンとしてA君は自ら率先して練習する姿を部員に見せることでチームの立て直しをはかろうとしたが、思うようにはいかなかった。

秋になり、3年生のA君は野球部を引退、本格的な受験勉強がはじまった。

A君はそれまで野球に費やしていた時間を全て勉強に費やした。結果、公立は難関の札幌N高校、私立は甲子園最多出場を誇るH高校に合格した。

当時の札幌は公立偏重の傾向があり、誰もがA君は悩むことなく札幌N高校に進学すると思っていた。しかし、A君は悩んでいた。進学校に入学すべきか、レベルの高い野球環境にある高校に入学すべきか…。

A君は決断した。野球の道を選んだのだ。札幌N高校への入学を辞退し、H高校に入学することにしたのだ。当時のA君の悩みと決断は北海道新聞の囲み記事にも取り上げられた。

H高校での野球生活が始まった。

A君は冬以外は毎日、円山からH高校まで自転車で通学した。

円山から札幌N高校までは徒歩で通えるのに、H高校に進学させてもらったのだ。しかもH高校は私学で授業料も高い。せめて、交通費位は親の負担を減らそうとの思いからである。

また、H高校でのA君の成績は学年トップであったが、この位置は意地でもキープしようと心に決めた。野球の練習が終わり、帰宅後、勉強をしていたら夜が明けていたことも多々あったという。

高校3年生となった夏、H高校は甲子園出場をはたした。A君の**背番号は今回も15**であった。

甲子園での初戦、H高校が大量リードを許したところで、A君は代打として起用された。結果は見事なクリーンヒット！しかし、試合は大敗してA君の高校野球生活は終了した。

高校野球生活が終了し、A君は残り半年間の高校生活を大学受験にむけての猛勉強に費やし、筑波大学を受験した。結果は残念ながら不合格、浪人することとなった。

1浪後、再び筑波大学を受験し合格キップを手に入れた。しかし、筑波大学への進学を男の意地でやめ、東京6大学の1つに進学した。

A君は大学卒業後、会計士となり社会貢献しているとのこと。「背番号15 生き方優れたもの話」である。

●来春の公立高校の入試において、下見（公開）はありません！

来春の公立高校の入試において、下見（公開）は設定されておりません。そこで、出願する公立高校を決められた生徒は（根雪となる前に）1度、高校へ足を運ぶことをおすすめします。

その際、校舎内は勿論ですが、校地内にも絶対に入らないでください。

また、途中の公衆電話を2カ所程度、確認しておくことも大切です。

@coffee break 関東と関西

一般的に東京、茨城、栃木、群馬、埼玉、千葉、神奈川の1都6県を関東地方と呼びます。

一方、大阪、京都、兵庫、滋賀、奈良、和歌山の2府4県を関西地方と呼びます。

関東と関西では言語、習慣、文化等が大きく異なるものです。例えば…

	関 東	関 西
スコップとシャベル	大きい方がスコップ	大きい方がシャベル
タクシー	黄色、緑、オレンジが主体	全体的に黒色
肉まん（豚まん）	肉まん	豚まん
画鋸（押しピン）	画鋸	押しピン
日本橋	にほんばし	にっぽんばし
マクドナルドの略	マック	マクド
だし	鰹（かつお）だし	昆布だし
味噌汁の位置	右手前	左奥
こどもの日の食べ物	柏餅	ちまき
列車の表示	「こんど」の後「つぎ」が来る	「先発」の後「次発」が来る
エバーサル・スタジオ・ジャパンの略	USJ	ユニバ
ケンタッキー・フライドチキンの略	ケンタ	ケンチキ
セブンイレブンの略	セブン	セブイレ
いなり寿司の形	俵型	三角形
おにぎりの形	三角形	俵型
居酒屋で最初に出る料理	お通し	つきだし
大判焼	今川焼	回転焼
エスカレーターの立ち位置	左側	右側
目が腫れる病気	ものもらい	めばちこ
大学生の学年	1年生、2年生…	1回生、2回生…
いっせーの□	いっせーのせ	いっせーので
シャツの呼び名	ワイシャツ	カッターシャツ

北海道（札幌）は、関東に近いのがわかりますね！